

Vietnams, Laos' und Kampucheas sowie des angolanischen Volkes, dessen Siege wir begrüßen, und eure Unterstützung für die Sache der arabischen Widerstandsbewegung gegen Zionismus, Imperialismus und Reaktion.

Liebe Genossen! Das tunesische Volk beging gerade den 20. Jahrestag seiner Unabhängigkeit. Aber das Problem der Entwicklung unseres Landes ist ungelöst. Die prokapitalistische Orientierung, zu der die tunesische Regierung im Jahre 1969 überging, ist eine ernste Gefahr für eine wahre nationale progressive und unabhängige Entwicklung. Diese Orientierung ermöglicht das Eindringen des Neokolonialismus in unser Land und begünstigt die Formierung einer neuen Bourgeoisie, die vom ausländischen Kapitalismus geprägt wird. Diese kapitalistische Orientierung steht im Gegensatz zu den Bestrebungen unserer Jugend und unserer werktätigen Massen und äußert sich ihnen gegenüber in zunehmendem Maße in einer repressiven Politik.

Die tunesischen Kommunisten, deren Partei seit 1963 verboten ist, kämpfen und rufen auf zum Kampf für eine neue, fortschrittliche und demokratische Alternative zur heutigen Regierungspolitik.

In diesem Rahmen wirken die tunesischen Kommunisten, die sich über die Herstellung diplomatischer Beziehungen zwischen Tunesien und der DDR freuen, für die Vertiefung und den Ausbau der Zusammenarbeit zwischen unserem Land und der DDR sowie der gesamten sozialistischen Staatengemeinschaft, die den Interessen unserer Völker entsprechen.

Es lebe der IX. Parteitag der SED!

Es lebe die Freundschaft zwischen dem tunesischen Volk und dem Volk der DDR!

Es lebe der proletarische Internationalismus! (Beifall.)

Es lebe der Kommunismus! (Starker, lang anhaltender Beifall.)¹

I. Bilen, *Generalsekretär des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei der Türkei* (Gehalten im VEB IFA-Automobilwerke Ludwigsfelde.): Liebe Genossen! Die Kommunistische Partei der Türkei, alle türkischen Kommunisten begrüßen herzlich und in brüderlicher Verbundenheit euren IX. Parteitag. Dieser Parteitag hat historische Bedeutung. Er bildet ein wichtiges Glied in der Kette aufeinanderfolgender Parteitage der kommunistischen Parteien der sozialistischen Länder. Diese Foren führen die großartigen Erfolge der sozialistischen Länder auf allen Gebieten in der Übergangsetappe der entwickelten sozialistischen Gesellschaft zum Kommunismus vor Augen. Das anschaulichste Beispiel dafür ist der XXV. Parteitag der Kommunistischen Partei der Sowjetunion. Diese Parteitage der Bruderparteien in den sozialistischen Ländern stärken den Kampf für Frieden und Freiheit der Völker. Diese Foren